

16.05.2023 um 18:15 Uhr

hr3 MOMENT MAL



Ein Beitrag von

Alexandra Becker,

Katholische Pastoralreferentin, Pfarrei St. Franziskus, Frankfurt

Demokratie feiert Geburtstag

Moderator/in: Hessen feiert die Demokratie: Vor 175 Jahren kam im Mai in der Frankfurter Paulskirche das erste gesamtdeutsche Parlament zusammen, und deswegen gibt's in diesem Jahr etliche Veranstaltungen bei uns in Hessen. Alex Becker von der katholischen Kirche: Wir feiern die Demokratie. Was bedeutet es für dich, in einer Demokratie zu leben?

Für mich bedeutet Demokratie: Keiner ist mehr wert als ein anderer. Ich darf selbst entscheiden, wie ich leben will, was ich glauben will. Ich darf mitbestimmen und kann mich für das engagieren, was mir wichtig ist. Ich finde es prima, dass wir in Hessen die Demokratie mit tollen Veranstaltungen feiern. Demokratie ist nicht selbstverständlich, sogar zerbrechlich, und ich bin dankbar dafür, in einer zu leben.

Du sagst, du kannst frei entscheiden, was du glaubst. Ist die Demokratie auch für deinen Glauben wichtig?

Ja, die Freiheit in der Demokratie ist mir für den Glauben wichtig. Ich möchte vom Staat nicht vorgeschrieben bekommen, was ich zu glauben habe. Ich kann hier meinen Glauben in der Öffentlichkeit feiern und ohne Angst darüber sprechen. Was ich auch toll finde: Hier in Deutschland leben so viele Religionsgemeinschaften miteinander zusammen. Dass das funktioniert, hat

auch mit demokratischen Werten zu tun. Und das ist für mich auch echt ein Grund zum Feiern.